



## Refugiados en una feria

El Fondo de Solidaridad e Inversión Social (Fosis), la Vicaría de la Pastoral Social y de los Trabajadores y Mall Plaza unieron fuerzas para impulsar la Primera Feria de Servicios para Personas Refugiadas: Chile, País de Acogida, que promueve la empleabilidad de cerca de 15 personas refugiadas en nuestro país, en áreas de emprendimiento como manicure y pedicura, peluquería, impresión, publicidad, fotografía, decoración infantil, masoterapia, artesanías, electricidad y pintura, entre otras.

Ayer, el director ejecutivo Fosis, Claudio Storm (en la imagen junto a un refugiado); el vicario de la Pastoral Social y de los Trabajadores, padre Rodrigo Tapfer Akarizano, y el subgerente de Mall Plaza Alameda, Felipe Ponschet B., inauguraron la feria, junto a emprendedores en condición de refugiados en Chile, provenientes de países como Colombia y República Democrática del Congo.

## MODUS OPERANDI

Para que las nuevas palabras o acepciones sean aceptadas en el Diccionario, la RAE debe consensuar sus decisiones con las 21 academias de la lengua española que existen en todo el mundo.

En algunos casos, algunas acepciones figuran con una marca que haga referencia al país o países donde se usó.

## También hay renovación política

« En el ámbito político, la RAE no ha cambiado de momento la definición de "tranquileo" tal y como pedía la Asociación de la Memoria Histórica de España, para Villanueva anuncia que la Academia "está revisando todos los -ismos referidos a movimientos ideológico-políticos a regímenes políticos". En ese sentido, confesó por sorpresa que desde ayer se acepta el vocablo "rojilo", para denotar a las personas con inclinaciones políticas izquierdistas.



## "En 20 años podríamos encontrar vida extraterrestre"

Es posible que de aquí a 20-30 años hayamos encontrado, no marciano ni vida inteligente, pero sí atmósferas que albergan vida". Así lo aseguró el director del Departamento de Astronomía de la Universidad de Chile, Mario Hamuy, al presentar su último descubrimiento astronómico sobre supernovas y que fue publicado en la revista científica Nature.

Hamuy se mostró optimista de que la nueva tecnología permitirá descubrir planetas parecidos a la Tierra que los instrumentos actuales no son capaces de detectar. "Cuando logremos encontrar planetas del tamaño de la Tierra, a distancia tipo Sol, con presencia de agua, podemos plantearnos encontrar vida", explicó.

Hamuy hizo hincapié en lo rápido que avanza la ciencia y recordó cómo en 1996 no se conocía ningún planeta extrasolar y que el desarrollo tecnológico ha permitido hasta hoy se hayan descubierto 460.

Preguntado sobre las versiones apocalípticas que señalan el término de la civilización humana para el año 2012 según los mayas, Hamuy aseguró que son proyecciones "sin ninguna base".

El astrónomo señaló también que la astronomía es la disciplina que llevará a Chile al desarrollo. "Es la disciplina con mejores ventajas para producir ese gran salto que necesita Chile para ponerse a la misma altura que los países desarrollados", apuntó.

Según el profesor, actualmente Chile, que cuenta con siete observatorios internacionales, que dejan unos 50 millones de dólares anuales, y que concentra entre un tercio y la mitad de los telescopios que hay en la Tierra, es, junto a Hawaii (Estados Unidos) y Canarias (España) uno de los tres centros astronómicos más importantes del planeta.



## Terremoto abrió una larga ruptura visible en el suelo de Chile

El terremoto ocurrido en Chile en febrero, el quinto más poderoso de cuantos se han registrado en el mundo, abrió una ruptura en el suelo visible a lo largo de 500 kilómetros de la costa, según un artículo que publicó ayer la revista Science.

El equipo de investigadores encabezado por Marcelo Fariás y Gabriel Vargas, de la Universidad de Chile, observó directamente la ruptura superficial que dejó el terremoto en la región sur central chilena y que marcó una magnitud de 8,8 grados.

Los científicos llegaron a la conclusión de que los desplazamientos verticales del suelo fueron el resultado de la liberación de la elasticidad acumulada entre las placas tectónicas desde el terremoto de febrero de 1835 en Concepción, que causó un tsunami.



**570 8100**  
Apoya a una emprendedora a salir adelante.  
[www.fondoesperanza.cl](http://www.fondoesperanza.cl)

